

教育委員会だ出!

小中一貫教育ってどんな教育?その3

今回は、小・中の子ども達が共に学び、学校生活を送っていることを活かして、 学校行事や部活動の工夫をしている実践を紹介します。

小中で豊かな情操や人間関係を育む行事・部活動

- ◆地域の小学生から中学生までが学ぶ学校と 保護者・地域が一体となった運動会を行う。
- ◆小学生から中学生までの学習をつなげた文化祭を 行い、子ども達の学習成果を保護者・地域の方に 発表する。





- ◆小学生の児童会活動と中学生の生徒会活動を一体化し、あいさつ運動やより幅広い活動を行う。
- ◆ | 年生から9年生までの成長を確認し、心のつながりを深める入学式や 卒業式を実施。
- ◆ 小学校5・6年生が中学校の部活動に参加する。部活動の活性化や小・ 中のスムーズな接続になっている。
- ※ 下の表は、令和元年度に土肥小中一貫校で実施された、1年生から9年生までが交流を深め、豊かな情操やコミュニケーション力を育成している行事の一部です。

入学式	2年から9年生が1年生を温かく迎える
1年生を迎える会	1年~9年縦割りグループの色別結団式も行う
遠足	縦割り班で八木沢海岸まで歩き、協力して貝の味噌汁作り
なかよしタイム	昼休み、縦割り班でゲームをして楽しく過ごす
スピーチ集会	各学年代表者が自分の考えをみんなの前で発表する
清掃ボランティア	縦割り班で海岸清掃
中体連激励会	中体連での健闘を称え、9年生を激励
色別対抗リレー会	色別に1年生から9年生までバトンをつなぎ競い合う
桜翔祭体育の部	1年生から9年生の笑顔があふれる運動会
音楽発表会壮行会	市音楽発表会に出場する3~9年生の合唱合奏



平成 | 8年度から小中一貫教育に取り組んできました。その中での変化は、子ども達が優しくなったことです。(中略)上級生は、年下の子に対して優しく接します。下級生にとっては上級生がお手本になります。あこがれの先輩になるのです。行事や部活、生徒会で活躍する姿をみて、「いつかはあんな事ができるようになるんだ」とあこがれを持ち、「自分もやってみたい」と意欲を持ちます。

(福岡県宗像市立大島学園の実践報告より)

★ご質問・ご意見は、東伊豆町ホームページの【お問い合わせ】か 東伊豆町教育委員会【電話】0557-95-6207【〒】413-0411 東伊豆町稲取3354 【メール】kyouiku@town.higashiizu.lg.jp にお願いします。

